

Assemblée Générale du 5 octobre 2021

Procès-verbal

Présent.e.s:

Membres du comité APECO : Rogerio Candeias, Raluca Hartu, Dia Khadam-Al-Jame, Aline Sauter Caillet (PV), Sarah Schmid-Perez

Participant.e.s : Jolanka Tchamkerten (conseillère administrative et vérificatrice des comptes), Emilio Lizardo

Excusé.e.s:

Tobias Lerch (Directeur CO), Laurence Vadas (vérificatrice des comptes), Sarah Courtois Blanchard et Nadia Zayan (membres), Tracy Monnard (membre du comité)

Ouverture de l'Assemblée générale à 19h00 par Raluca Hartu.

1) Accueil, présentation du comité

Raluca Hartu souhaite la bienvenue aux participant.e.s et les remercie pour leur présence. Elle excuse l'absence de Tobias Lerch qui a d'autres obligations.

Les membres du comité se présentent.

2) Approbation de l'ordre du jour

L'ordre du jour est approuvé par les personnes présentes.

3) Approbation du PV de 2020

Le PV de l'AG du 13.10.2020 est adopté à l'unanimité des membres présent.e.s à ladite assemblée, avec remerciements à son auteure.

Les documents relatifs à l'APECO du cycle des Colombières, dont le PV de l'AG, se trouvent sur le site de la FAPEO (Fédération des Associations de Parents d'élèves de l'Enseignement Obligatoire). Ce site est une bonne source d'information pour voir ce qui se fait dans les APECO des autres CO de Genève.

4) Bref rapport d'activités pour l'année 2020/2021

Raluca Hartu énumère les actions menées par l'APECO depuis l'AG du 13.10.2020.

Contre toute attente, considérant la situation sanitaire et les restrictions qui en ont découlé, la période 2020/2021 s'est avérée plutôt productive.

Nous avons pu avancer sur les **3 axes d'activité** sur lesquels l'APECO déploie son action. à savoir :

- Rencontres :
 - o [Présentation de l'APECO lors des séances de rentrée 2020](#) (9^e, 10^e et 11^e, en format "COVID-compatible", c'est-à-dire 2 séances plénières successives / soir / degré) ;
 - o AG : 2 nouveaux membres ont rejoint le comité ;
 - o Une fois les restrictions de rassemblement levées, la traditionnelle [soirée d'échanges informels entre parents/enfants de 8P/9^e](#) a réuni 43 personnes. Suite à une demande de soutien ponctuel déposée auprès du Service social jeunesse (Ville de Versoix), nous avons pu bénéficier d'une contribution financière au buffet qui a clos l'événement.
- Représentation :
 - o Les instances participatives ont été annulées, mais l'APECO a obtenu un entretien avec la direction du cycle pour faire part de suggestions par rapport à l'amélioration du site internet du cycle et pour proposer un projet "Atelier jeunes itinérant" destiné aux élèves de 11^e. La nécessité et l'urgence de remanier le site internet ont été pleinement entendue [des améliorations lui ont aujourd'hui déjà été apportées] ;
 - o APECO (Raluca) a participé activement aux séances de travail du réseau DPIG réunissant les acteurs sociaux (santé, social et sécurité) de la Ville de Versoix. L'APECO contribue notamment aux groupes de travail concernant les thématiques suivantes : l'intégration des étranger.e.s (avril 2021), la jeunesse (juin 2021) et la participation citoyenne et le bénévolat (septembre 2021) ;
 - o Comité bénévole du RADO (Raluca) : nous avons régulièrement participé à l'AG et aux réunions mensuelles de cette structure d'animation associative destinée aux enfants, adolescent.e.s et jeunes de la commune de Versoix et des environs ;
 - o FAPEO (Raluca) :
 - A l'AG de la FAPEO, notre APECO a été représentée par Sarah et Raluca;

- APECO a contribué au projet mené avec le DIP sur la réforme scolaire CO22 en recueillant les avis des parents pour les transmettre au DIP (consultation en ligne) ;
- APECO a participé à une enquête menée par la FAPEO et visant à mesurer l'impact de la COVID et les conséquences du numérique sur les familles (inégalités). Un rapport est disponible sur demande ;
- [Assises des familles](#) : réunissant des représentants du DIP, des milieux académique, social et associatif autour de la thématique du décrochage scolaire. Une sélection d'éclairages pertinents a été transmise dans le matériel envoyé aux familles suite à la soirée d'échanges entre parents/enfants 8P/9^e. Un rapport est à venir. Nous remercions la FAPEO et les organisateurs/trices (Avenir Familles) de nous avoir offert la possibilité d'y assister (sans frais!).

Le décrochage scolaire arrive de plus en plus tôt. Le rôle et les défis des familles, des enseignant.e.s et du DIP (via la mesure FO18) dans la réduction des risques de décrochage sont évoqués, surtout dans un souci de collaboration et de recherche de solutions inclusives.

[Hors PV : le DIP parle d'alliance éducative (autour du/de la jeune et de son projet individuel) pour lutter contre le décrochage scolaire. "Cette alliance éducative va passer par une série de partenariats, à l'interne de l'Etat comme à l'externe, mais elle va également passer par les familles. Or, leur rôle a été négligé jusqu'à présent dans la mise en œuvre de la formation obligatoire jusqu'à 18 ans (FO 18). Il est nécessaire de travailler pour s'assurer du soutien des familles dans l'accompagnement des jeunes" (extrait de l'allocution de Mme Anne Emery-Torracinta, Conseillère d'Etat chargée du DIP, lors de l'ouverture des Assises des Familles, 2020).]

Une famille qui s'intéresse à l'école et à ce que les enfants font à l'école est beaucoup plus porteuse pour les apprentissages qu'une famille qui ne s'y intéresse pas. Il est donc important de réfléchir à ce qui peut être fait pour que les liens entre école et famille soient plus forts.

- Projets :
 - o Soutien à la campagne de [collecte de fonds initiée par des élèves du CO des Colombières](#), dans le cadre de l'opération Cœur à Cœur 2020 / RTS, en faveur du droit à l'enfance. Sollicité pour son aide, le Conseil administratif versoisien *in corpore* a fait équipe avec des élèves lors d'un Quiz solidaire "COVID-compatible" organisé par l'APECO. La somme de CHF 2600.- a été récoltée pour la Chaîne du Bonheur, au bénéfice final des enfants victimes de négligence et de maltraitance en Suisse ;

ApeCO

Association des parents d'élèves
du collège des Colombières

- o [Bourse aux vélos](#), organisée en complément du cours de conduite de vélo proposé par Pro-Vélo (en partenariat avec l'APEV). La bourse n'a malheureusement pas eu le succès escompté.

Emilio explique qu'à la brigade d'éducation et de prévention de la police, il y a un hangar où les écoles viennent. En cas de besoin d'un contact, il peut nous aider.

Pour combattre l'étiement du lien social et valoriser la contribution de sparents à la communauté scolaire et à la vie publique citoyenne au sens large, les actions de l'APECO doivent se construire selon un modèle inclusif et collaboratif, en co-construction avec d'autres associations versoisiennes et des partenaires communaux. Se joindre aux événements organisés par d'autres associations (en lien avec la jeunesse) nous apportera plus de visibilité et d'efficacité, ainsi que la perspective de contribuer au renforcement des liens associatifs..

- o [Atelier de fabrication de masques en tissu](#) (n'a pas suscité beaucoup d'intérêt).

On voit désormais un intérêt de la part d'enseignants du CO de faire appel à l'APECO pour les aider à mettre en place des projets :

- Recherche de vélos pour participer au projet [Bike to school](#) ;
- Recherche de livres pour le projet "[Silence on lit](#)".

Le CO va contacter la bibliothèque de Versoix. L'idée est d'avoir de quoi lire pendant toute l'année. Il y aussi la Renfile, le CSP, mais les parents devraient pouvoir fournir des livres. Raluca a transmis un mail aux parents.

Parallèlement au travail sur ces dossiers, le comité s'est également investi pour améliorer la visibilité de l'APECO, notamment en communiquant régulièrement sur ses activités et sur celles de ses partenaires, via des supports visuels plus attractifs (réseaux sociaux, site internet, flyers).

En effet, l'APECO est très active sur Facebook ([Groupe Facebook de l'APECO du Collège des Colombières](#)). Sa présence a été particulièrement utile aux parents de 11^e au moment de l'inscription en secondaire II (acceptées uniquement en ligne à cause de la COVID). Elle leur a permis d'être au courant des informations les plus récentes et pertinentes.

Durant l'année, nous communiquons régulièrement sur nos activités via la Newsletter de la FAPEO et publions une [rétrospective dans son journal](#) (parution annuelle).

Un rapport d'activité sera transmis aux participant.e.s et mis à disposition sur le site de la FAPEO.

5) Approbation des comptes et décharge au comité et aux vérificatrices des comptes

Aline Sauter Caillet présente l'état des comptes au 31.08.2021 et lit le rapport des vérificatrices des comptes (cf. annexe). L'exercice 2020-2021 enregistre un bénéfice (CHF 891,97) pour la 2^e année consécutive. Les revenus se sont montés à CHF 1523,62 (dont

ApeCO

Association des parents d'élèves
du collège des Colombières

CHF 1025.- de cotisations, CHF 198,62 de dons de membres et CHF 300.- de dons de communes et de fondations, ces derniers étant accordés et affectés à un projet spécifique). L'APECO a bénéficié de dons en nature sous la forme de photocopies et la réalisation d'un "roll-up" (donation de l'entreprise [Area Publicité Sàrl](#)) ainsi que des desserts apportés par les membres du comité lors de la soirée de rencontres, notamment.

Les grosses dépenses correspondent à l'assurance RC (CHF 231.-) et la soirée d'échanges 8P/9^e (CHF 200.-). Les dépenses engendrées par l'organisation de la soirée d'échanges ont été compensées par le don de CHF 300.- reçu de la Ville de Versoix, un soutien solidaire et opportun qui nous a permis d'offrir un petit buffet aux 40 participant.e.s présent.e.s.

En tant qu'association membre de la FAPEO, l'APECO est tenue au versement d'une cotisation annuelle dont le montant varie en fonction du nombre de nos membres. En outre, les cotisations de nos membres servent aussi aux communications officielles de l'APECO (posters promotionnels des activités, achat de papier) et à l'achat de produits de consommation nécessaires lors des diverses verrées offertes aux parents, même si cette année il n'y a pas eu grand-chose.

Les cotisations par Twint ont été mises en place. Il conviendra de voir si le succès est au rendez-vous. Les frais payés par Twint sont de CHF 0,88 pour une cotisation de CHF 25.-. Aujourd'hui, l'APECO compte 35 membres, dont 9 ont payé leur cotisation par Twint.

Une possibilité pour diminuer les frais serait de changer d'établissement. La Raiffaisen demande moins de frais. Toutefois, elle exige que les personnes du comité aient elles-mêmes un compte dans l'établissement, ce qui n'est pas le cas actuellement.

[Hors PV : l'assurance RC a été résiliée pour la fin de l'année. Cela générera une économie de CHF 231.- / an. En cas de manifestation, il faudra voir pour prendre une assurance ponctuelle qui revient à environ CHF 1000.- / jour.]

Le nombre de membres ne reflète malheureusement pas l'engagement au sein de l'association.

Jolanka lit le rapport des vérificatrices de compte. Les comptes 2020-2021 sont acceptés et les vérificatrices (Jolanka Tchamkerten et Laurence Vadas), remerciées.

6) Elections statutaires (comité et vérificateurs/trices des comptes)

N'ayant plus d'enfant au cycle, Raluca se retire de l'APECO. Cependant, elle assurera la transition ces prochains mois et contribuera à la réalisation des projets en cours cette année.

Après deux ans de soutien actif à la réussite des projets de l'APECO, Tracy Monnard quitte également le comité.

Qu'elles soient toutes deux ici remerciées pour leur engagement au cours de leurs mandats.

Souhaitant rejoindre le comité, Emilio prévient que ses engagements professionnels le rendent parfois indisponible pour des semaines entières, sans préavis. Un engagement fixe est assez compliqué pour lui. Toutefois, il est clair que chacun.e fait en fonction de ses disponibilités.

ApeCO

Association des parents d'élèves
du collège des Colombières

Le comité 2021/2022 sera composé des membres suivant.e.s :

- Dia Khadam-Al-Jame
- Aline Sauter Caillet (trésorière)
- Sarah Schmid-Perez
- Rogerio Candeias
- Emilio Lizardo

Jolanka Tchamkerten et Laurence Vardas ont informé, hors AG, qu'elles acceptent d'officier en tant que vérificatrices des comptes en 2022. Qu'elles en soient ici remerciées.

Au nom du comité, Dia offre un cadeau à Raluca pour son départ (du comité).

[Hors PV : les projets de l'APECO pour l'année en cours seront discutés lors de la prochaine séance du comité, le 16 novembre 2021.]

Clôture de l'AG à 20h05.

Aline Sauter Caillet – 6.10.2021